



第68号  
12月定例会  
平成27年1月20日

こんにちは

# 豊丘村議会です



議長年頭あいさつ	.....1ページ
12月定例会の様子	.....2ページ～4ページ
予算委員会の質疑から	....5ページ～6ページ
第2回議会報告会	.....7ページ
12人が一般質問	.....8ページ～20ページ
リニア特別委員会	.....21ページ
委員会の報告	.....22ページ～23ページ
追跡	.....24ページ
みんなのページ	.....25ページ

# 第4回定例会 議会基本条例を制定

行となります。  
（条例の細部について）  
平成27年1月1日施行

（議会改革検討委員会について）  
議員定数については、  
再開日に発議されました。

◎議会基本条例を制定  
議会の憲法と言われる  
基本条例については、  
昨年6月より研究を重ね、  
住民懇談会や意見募集を経る中で今定例会で制定する運びとなりました。県内で18番目、飯伊では3番目の制定となります。

平成26年第4回定例会は、12月2日から18日までの17日間の会期で行われました。開会日に専決承認3件、条例改定7件、補正予算6件、陳情2件が上程され、専決3件は全て承認、条例案は3件が可決、4件が委員会付託、補正予算及び陳情も委員会付託されました。

再開日（18日）には、発議7件、補正予算1件が追加提案され、議員定数を2名削減する発議は否決、議会基本条例制定の発議は全会一致で可決されました。

他の案件は全て原案可決され、陳情採択による意見書を議決し、関係行政庁へ送付しました。又一般質問は12人の議員が村政全般について質問を行いました。

## 条例の制改定は…

◎議員定数条例改定案  
は、P7をご参考下さい。  
また、委員会条例及び会議規則も今回改定されました。



基本条例を制定した豊丘村議会

## 議員の意志表示一覧表（全員賛成除く）

<平成26年12月 第4回 定例会>

○…賛成 ▼…反対

	件	名	審議結果	酒井浩文	吉川明博	松下亨	井原康明	大原千賀子	片桐義憲	片桐眞理子	川野孝子	片桐秀人	松村正三	原健治	前沢光昭	唐澤啓六
発議	豊丘村議会の議員の定数を定める条例の一部を改正する条例の制定について		否決	○	▼	▼	▼	▼	○	○	○	○	○	▼	▼	▼



## 年頭のごあいさつ



議長 下平 豊久

新年明けましておめでとうございます。  
村民の皆様方には、すがすがしい新春を迎えたこととお喜びを申しあげます。

この間、村政の進展と議会活性化に全力を注いで参りました。

村民の皆様方からお寄せ戴きました温かいご指導やご厚情に対しまして厚く御礼を申し上げますと共に、今後ともよろしくお願ひを申し上げます。

昨年は、春先の大雪による大きな被害や、夏の異常気象による果樹への被害の発生があつたほか、県内各地で発生した土石流・御嶽噴火・神城地震など大災害が発生しましたが、当村はお陰様で平穏な年でありました。

一方、社会文化施設「ゆめあるて」の竣工・戸建賃貸住宅建設・佐原線改修事業の推進と大企業の村内進出等、

活気ある年でもあります。とりわけ、リニア新幹線の事業認可のもと地元説明会も開催され、よいよ中心線測量と路線の確定・用地測量・工事説明をへて工事着手へと展開されることとなります。

安倍内閣は思いきった金融緩和と財政出動などで、いわゆる安倍ノミクスを争点とした総選挙で議席を維持し、引き続き政権を担当することとなりました。

規制緩和による一定の成果がある反面、4月からの消費税8%への増税策による経済の腰折れ懸念が心配されますが、地方創世を力強く進め景気の回復と、社会保障や国民の安心安全な生活を守る施策の推進を願うものです。

私たち議会は、議会改革検討委員会を設置し、情報公開・議員定数と報酬等の検討加え、

報告会を行いました。この取り組みの中での議会活動へ議会改革を進める決意です。議員定数では、定数12名とする条例が提案されましたが賛成少数で否決されました。

議会の責務と議員の職責、住民に開かれた議会とし、議会報告等をとおして住民参加のいたしました。

議会の意思ですので、ご理解を戴きたいと存じます。村民の皆様方の、今後とも議会への変わらぬご支援ご協力を賜りますよう心からお願い申しあげます。

村民の皆様方のご健勝とご多幸を心からお祈り申しあげ、新年のごあいさつといったします。

大企業の村内進出等、



この条例は、介護予防支援事業の事業の人員及び運営並びに指定介護予防支援等に係る介護予防のための効果的な支援の方法に関する基準を定める条例です。

防衛省令で定められています。

改正により市町村の条例で定めることとな

ました。

この条例は、介護予

防支援事業の運営基準を定めるものです。

これまで、厚生労

働省令で定められていましたが、介護保険法

の改正により市町村の

条例で定めることとな

ました。

## 豊丘村指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介護予防支援等に係る介護予防のための効果的な支援の方法に関する基準を定める条例

### 【12月議会請願・陳情について】

- 陳情（23P参照）  
・介護従事者の待遇改善を求める陳情  
　　長野県医療労働組合連合会  
　　執行委員長 小林吟子  
　　神稻 壬生 勇樹
- 陳情者  
　　長野県医療労働組合連合会  
　　執行委員長 小林吟子  
　　神稻 壬生 勇樹
- 国と政府に「意見書」を送付しました。

施行は、平成27年1月1日からです。  
りました。

今回制定された条例は、厚労省基準に準拠するもので、今後の事業運営に変更はありません。

条例では、「家庭的保育事業」「小規模保育事業」「居宅訪問型保育事業」「事業所内保育事業」について、それぞ

## 豊丘村家庭的保育事業等の設備及び運営の基準を定める条例

### 豊丘村特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営の基準を定める条例

この条例も前号条例と同様の経緯から、市町村での条例化が必要となつたものです。内容は、地域包括支援センターの運営に係

る諸基準、特に具体的な職員数について、規定しています。

施行は平成27年1月1日です。



暮れの行事 おやすづくり

また、特定地域型保育事業とは前号条例で規定している4形態の事業です。条例では、これら事業における利用定員及

特定教育、保育施設とは、認定こども園・幼稚園・認可保育所での20人以上の教育及び保育を行う施設で、村内3保育所が該当施設です。

施行は平成27年4月1日からです。



び運営基準について定められています。

当村には現在この種の施設はありませんが、今後の事業展開をふまえて条例化するものであります。施行は平成27年4月1日です。



建築が進む民間開発の住宅団地

設備の老朽化により、機器類の故障が年々増え続けています。当初予算で計上した700万円を上まわる大幅な増額となり、NHKラジオの中継（朝・昼のニュース他）も今年度限りで取り止める予定です。

○人口増対策費を増額

：600万円

住宅用地の取得や新築に対する補助金が今後不足を生じる見込みとなるため追加するものであります。

○映画「望郷の鐘」の上映補助：100万円

満蒙開拓の歴史を映画化した「望郷の鐘」が村内で上映されます。

時期は未定ですが、

小学生（5・6年生）中学生、高齢者及び海外犠牲者の関係者は無料となります。

○有線施設の修繕費を増額  
増額：940万円  
助：200万円  
現在43件、796万円の申し込みがあり、800万円の予算枠では不足となるので追加するものです。

○太陽光発電の設置補助  
助：200万円  
現在43件、796万円の申し込みがあり、800万円の予算枠では不足となるので追加するものです。

○河野新田地区の工場団地へ本管を延長：280万円  
現在の団地の北東側へ工場が拡張されるところとなるため、120m本管を延長布設するものです。

○簡易水道特別会計下水道事業特別会計  
アスパラガスの雨よけパイプハウスの設置補助で全額県より交付されます。

○とよおかまつり交付金：40万円追加  
当初予算330万円では不足となるので追加するものです。

○予備費：3147万円

○農業振興費：250万円  
アスパラガスの雨よけパイプハウスの設置補助で全額県より交付されます。

○河野農集排施設の先行投資：820万円  
簡易水道と同様の事情から、本管を120m延長布設するものであります。



## ① 川野 孝子 議員 (9ページ)

- ▼リフォーム助成金事業について
- ▼災害時の支え合いマップの作成について

## ② 片桐 秀人 議員 (10ページ)

- ▼下平村長の来期出馬について
- ▼リニア対策委員会（仮称）の立上げは行うか
- ▼介護保険の改正と総合支援事業の取組みについて

## ③ 吉川 明博 議員 (11ページ)

- ▼27年度予算の基本的構想・方針について

## ④ 酒井 浩文 議員 (12ページ)

- ▼災害ボランティアセンター設置の体制づくりについて

## ⑤ 大原 千賀子 議員 (13ページ)

- ▼高齢者の支援について

## ⑥ 前沢 光昭 議員 (14ページ)

- ▼子育て支援について
- ▼村長の選挙公約について

## ⑦ 片桐 真理子 議員 (15ページ)

- ▼教育委員会の体制仕組みについて
- ▼地域包括ケアシステムの構築について



## ⑧ 唐澤 啓六 議員 (16ページ)

- ▼介護保険第6期計画について
- ▼国民健康保険事業について
- ▼地域産業の振興策について

## ⑨ 井原 康明 議員 (17ページ)

- ▼「ゆめあるて」駐車場の利用について
- ▼議員の視察研修に担当職員の同行配慮について

## ⑩ 原 健治 議員 (18ページ)

- ▼6次産業の村づくり構想について
- ▼村民グランド周辺整備について
- ▼社会福祉について

## ⑪ 片桐 義憲 議員 (19ページ)

- ▼生活困窮者自立支援法施行について

## ⑫ 松下 亨 議員 (20ページ)

- ▼住民自治の推進に向けて
- ▼空き家等対策の推進について
- ▼森林の整備活用と林業振興策について

## 議会基本条例(案)など説明、意見交換する

## 第2回 議会報告会

議会では10月31日に第2回議会報告会を開催しました。

会場は役場中会議室1ヶ所で行い、出席者は14名（女性は0）でした。この報告会の主な目的は豊丘村議会基本条例案についてご意見を頂くことですが、

その他に議員定数、報酬についての中間報告、平成25年度決算の内容、来年度の予算要望、リニア特別委員会からの報告などを多い多くの意見、要望が出されました。議会基本条例案については、条文の説明を行い質問意見を伺いました。主な内容は次の通りです。

（質問）

①前文の中に現況をうたっているがそれを条文化することは適切か。

②3章3条のすべての会議を公開するところがあるが、委員会や全員協議会も含まれ

などの意見が出されました。その他の意見で

した。その他の意見で

はふるさと納税の返礼品について、松くい虫対策の要望、リニアに関しては

早めの情報提供で住民の不安の解消を等が出されました。柿むき時

は期と重なり出席者が少

なかつたのですが、今

後も意見交換の場を設けますのでよろしくお願ひ致します。

（回答）

①現況をうたった方が良いとの判断をした。  
②すべて含まれる。プライバシーに関する問題以外は傍聴もできる。

るのか、また傍聴もできるということか。

議会基本条例制定までの経過

表現を心がけました。

議会では、平成24年1月から議会改革検討委員会を立ちあげ、議会のあり方の検討を始めました。平成24年4月に各分科会にわかれ、傍聴規則の再検討など議会改革のテーマを決め本格的に取り組んで

きました。平成25年6月には分科会を再編成し、第1分科会では情

報公開、議員定数、報酬、第2分科会では議会基本条例の制定についての取り組みを始めました。基本条例を制定するにあたり、必要性について意見交換を行いました。これまで

の改革したことを明確にし、後退しないためにも条例化は必要との合意を得てから毎月1回の分科会を開催してきました。条

10章12条から成り、基

本理念、議員の責務、活動原則、議会と村民との関係などを明文化し、議論の活性化を図るため反問権も盛り込んでいます。12月の本

会議において全員一致で可決されました。施

行は平成27年1月1日からとなります。



貴重な意見が出された報告会

この条例は前文と全文について、議員の憲法ともいわれる議会基本条例は制定することが目的ではなくスタート地点です。今後いかにこの条例を実践していくかが大切であると考え、さらに充実を図ってまいります。



## 災害ボランティアセンターの体制は十分か

**答 要綱に沿って体制づくりを行う**

酒井浩文議員



災害ボランティアセンター立ち上げ訓練の様子



**質問** 豊丘村は今後、大規模災害の発生が想定される地域である。実際に災害が発生してから準備を始めても、混乱した状況の中で対応できることには限度があり、平時から行政と災害ボランティアセンターが連携をとり、各種資機材、物資の備蓄等の支援を行っていく必要がある。

豊丘村の災害ボラン

ティアセンターの現状は、即対応できる体制が整っていない。今後予想される災害に対し、災害ボランティアセンターの位置づけはどうか、また立ち上げ・運営の体制づくりをどう考へているか。

村長 豊丘村の災害ボ

ランティアセンターの体

制は不十分である。11

月1日にボランティア

センター設置要綱がで

きた。要綱に沿って早急に体制づくりを検討していく。

**質問** 災害ボランティアセンターは、現地でボランティア活動を希望するものと、実際の被災地のニーズを結びつけるという点で、非常に大きな役割を果たす。被災状況の確認やは、行政との連携が必須である。具体的にどのような連携が可能か、またボランティアセンター立ち上げ及び運営において、行政が担う責務は。

健康福祉課長 災害ボ

ランティアセンターの立

ち上げや運営は、設

置は村が行い、運営は

おいて、行政が担う責

務は。

社会福祉協議会に委託

している。社会福祉協

議会はその中心となり、

地域・外部ボランティ

アにより運営される。

村は設置および運営に必要な支援を行う。

3年間の試行をして増えるかどうか効果を確認し、予算化して人が増えず歳出がなくていいと思う。豊丘で育てようといふ流れを持っていきたか。

吉川明博議員

としてみる価値はあると思うがどうかと9月議会の質問に、村長は「いろいろ制度を利用しない流れに持つていきた」と答弁した。試算はし

たか。

ながら、子供を育てるなら豊丘で育てようといふ流れに持つていきたと思つている。」

と答弁した。

豊丘村で結婚し定住

を約束して（住民票転入）祝い金50万円、第

一子を出産されたら100万円、第二子も同様、第三子は出産されたら150万円、第四子は出産されたら200万円、計600万円、など現金給付の具体的な子育て支援と、人口増殖策をすることをどう考へるつもりはあるか。

豊丘村

## 子育て支援の充実を

**答 いいものは研究しながら進めたい**

前沢光昭議員



質問 子育て支援では飯田下伊那は県下の中でも他地域に劣らない内容にあり、豊丘村でも決して負けない内容で進められている。そのことが最近の住宅政策と合わせ、保育園、小学校での園児、生徒数の若干ではあるが増加につながっている。

最近の景気状況から子育て世代や、若い世代の雇用状況が発表され、雇用が若干増えたと言われているが実態は、非正規労働者が大幅に増え、正規労働者は減少する一方である。このような中で、保護者負担も大きくなっている。給食費は教育費保護者負担の半分くらいを占めている。

①小中学校の1人あたりの負担額は、  
②給食費の無料化はでき  
ないとすればそ



松川町双葉保育園の芝生の園庭

## 校庭・園庭の芝生化は

**答 新年度で実施したい**

にも良い方法があ  
れば提案してほしい。

助制度の活用が有効な方法と考えるので検討してみたい。他

質問 子育て支援では飯田下伊那は県下の中でも他地域に劣らない内容にあり、豊丘村でも決して負けない内容で進められている。そのことが最近の住宅政策と合わせ、保育園、小学校での園児、生徒数の若干ではあるが増加につながっている。

質問 子育て支援では飯田下伊那は県下の中でも他地域に劣らない内容にあり、豊丘村でも決して負けない内容で進められている。そのことが最近の住宅政策と合わせ、保育園、小学校での園児、生徒数の若干ではあるが増加につながっている。

質問 子育て支援では飯田下伊那は県下の中でも他地域に劣らない内容にあり、豊丘村でも決して負けない内容で進められている。そのことが最近の住宅政策と合わせ、保育園、小学校での園児、生徒数の若干ではあるが増加につながっている。

質問 子育て支援では飯田下伊那は県下の中でも他地域に劣らない内容にあり、豊丘村でも決して負けない内容で進められている。そのことが最近の住宅政策と合わせ、保育園、小学校での園児、生徒数の若干ではあるが増加につながっている。

質問 子育て支援では飯田下伊那は県下の中でも他地域に劣らない内容にあり、豊丘村でも決して負けない内容で進められている。そのことが最近の住宅政策と合わせ、保育園、小学校での園児、生徒数の若干ではあるが増加につながっている。

(14)

## 高齢者支援と認知症への対策は

**答 先進地を参考に取り組む**

大原千賀子議員



質問 介護認定者の内在宅介護の人数と割合。在宅介護者への支援の状況。在宅介護の認知症の在宅者数と割合。認定の調査方法は。

健康福祉課長 認定者は370名中、在宅介護者は71%227名で、この内在宅介護者は58%の131名。認定調査は地域包括支援センターに介護保険の申請をして、認定調査員が自宅や病院に出向き、全国共通の項目で調査、広域の認定審査会で判定する。在宅の家族への支援は、要介護3・4・5の介護を年180日以上に3万円支給している。又年4回日帰り旅行がある。

質問 介護認定が低くても、家族は苦勞が多い、特に認知症を抱えた家族は大変。認知症は全国でも462万人。認知症について伺う。先進地視察を行った副村長にも感想と今後の活用について伺う。本来なら担当課長に同行頂きたいと思った。今後も研修や養成等先進地を参考に取り

質問 ボランティアセンターを中心配食サービスをしているが当初あるが、正規の人材が必要になると思う。村長 大事なポジションである。今は嘱託であるが、正規の人材が必要になると思う。

質問 ボランティアセンターを中心配食サービスをしているが、何が原因か。高齢者の栄養不足を言われるが、村はどう考えているか。ボランティアセンターの活用は。

質問 ボランティアセンターを中心配食サービスをしている。安否確認が目的であるが、週1回では栄養面は足りない。回数の増加、内容の充実を含め、多岐にわたりボランティアセンターを充実させる。



視察先の熊本県錦町役場にて研修

質問 介護認定者の内在宅介護の人数と割合。在宅介護者への支援の状況。在宅介護の認知症の在宅者数と割合。認定の調査方法は。

社会文教委員会では、九州の高齢者支援・認知症対策の先進地を視察してきた。先進地は介護予防や認知症サポーターを市・町を挙げて養成、子ども達も学習している。

また認知症測定をしている。自分を知ることは必要と思う。以前認知症について、前社協の会長が熱心に講演された。現在の取組みを伺う。認知症対策を「国家戦略」と国は方針づけたが、村の方針を伺う。先進地視察に同行した副村長にも感想と今後の活用について伺う。本来なら担当課長に同行頂きたいと思った。

質問 高齢者を支える包括支援センターは大手の施設を取り入れる。事な部署、特にケアマネージャーは経験豊かな人材が必要、今後の体制は如何か。

副村長 九州の視察はたくさんの良い情報が得られた。徘徊対策訓練をするなど、地域全体で支える仕組みがみられた。本村でも先進地の施策を取り入れる。

質問 高齢者を支える包括支援センターは大手の施設を取り入れる。事な部署、特にケアマネージャーは経験豊かな人材が必要、今後の体制は如何か。

副村長 認知症の支援は多くの良い情報が得られた。徘徊対策訓練をするなど、地域全体で支える仕組みがみられた。本村でも先進地の施策を取り入れる。

副村長 認知症の支援は多くの良い情報が得られた。徘徊対策訓練をするなど、地域全体で支える仕組みがみられた。本村でも先進地の施策を取り入れる。

(13)

## 介護保険第6期計画策定は

答 素案は第5回の会議で決定する

唐澤啓六議員



を総括する関係と、本年開所した特養「はやしの杜」の実績を把握して次期計画の参考にするため第6期計画の委員会の開催が遅れた。素案は、第4回の会議で示し第5回の会議で決定してまいりたい。保険料は、現行（月額）基準額5200円を6100円と試算している。

滯納者に対し、有効期限が1年未満の短期保険証を発行している。中でも、1ヶ月という極く短い期限の保険証が発行されている。事務的にも煩雑であり、被保険者の立場からも3ヶ月あるいは6ヶ月期限の保険証をすべきではないか。

## 国保税滞納者への 短期保険証の扱いは

額が多額になると納税者が大変になるので、で  
きるだけ納税相談の機会をとれるよう、今後も同様の措置をとつて  
いく。

と宅地造成を4区画計画している。現在、進入道路の改良、宅地内道路の新設、上下水道布設工事がすべて同時施工となっており、この影響で予定より遅れています。

住宅の完成は来年9月頃を予定しています。



急ピッチで造成が進む地蔵道予定地

## 新教育委員会の体制は

答 教育長に一本化される

片桐眞理子議員



**質問** 昭和23年で、た教育委員会制度は、育が政治からの影響を受けないように設けられたもので、自治体トップの考え方次第で、教育内容が変わった。教育行政に当たつて、しないように独立して、教育行政に当たつて、たと聞いている。今回、改正地方教育行政法が可決され平成27年4月の施行にむけて見直されるとのことであるがどう変わるのか。



### 輝丘議会に出席した教育委員長

が安心して教育を受ける  
られ、子どもの成長を重視し、社会に役立つ教育が大事であると考  
えている。

**答 来期の構**

質問 医療、介護の需要は今後急増してくる社会保障制度を持続していくには、支え合いで仕組みをつくるなければならない。生活支援などを一体的に提供する地域包括センターの機能強化が必要である。携わる職員の人材確保、修業成育成、知識、経験を更に高めていくよう研修、先進地の視察に積極的に取り組んで頂きたいと思うが。

村長 そのような気持ちで来期の構想を練っている。それなりの予算もしつかりつけていいと思うが。

く。

質問 地域包括支援センターにおける近隣市町村との連携、役割分担はどうか。



## 宅老所「どんつく」視察

**地域包括支援センターの機能強化を  
来期の構想を練つてある**

地域包括支援センターの機能強化を 答 来期の構想を練つてある	
質問 医療、介護の需 要是今後急増していく。	健康福祉課長 今年度
社会保障制度を持続し ていくには、支え合う	飯伊圏域地域包括支援 センター広域連携会議
仕組みをつくらなければ ならない。生活支援	が組織され、飯田市が 中心となり調整会議が 開かれた。地域のかか りつけ医と介護現場、
などを一体的に提供す	飯田医師会が中心とな り医療と介護の他職種 共同の人材育成事業を 進めている。医療と介 護の連携に向けた研修 にも取り組んでいる。

**質問** 河野地蔵道地区の村営住宅建設事業の実施が遅れしており、年度内竣工が困難と思われるが、現状と遅れる要因は。

この事業は、県住宅供給公社が発注することとなるが、入札方式については県の基準に縛られずに村独自の考え方で、村内業者優先の方式をとるべきと考えるが。

**総務課長** 同地区で

は、戸建て住宅5戸と宅地造成を4区画計画している。現在、進入道路の改良、宅地内道路の新設、上下水道布設工事がすべて同時施工となっており、この影響で予定より遅れている。

住宅の完成は来年9月頃を予定してい

入札は、村内建築業者の受注機会の確保を促進できるような選考となるよう公社に申し入れをしていきたい。

**要望**

リフォーム事業復活の際、複数回利用を認めること、助成額上限超過分への上乗せを検討されたい。

また、商店リニューアル助成事業の取り組みについても研究し実施を目指してもらいたい。

い。

急ピッチで造成が進む地蔵道予定地



## 廃屋対策、所有者指導は答 持ち主には文書指導をする

松下 亨議員



現地調査に依頼した実態調査は現在16自治会から回答があり、35件の報告がでている。村では、国との法律成立に伴い策定される基本計画の内容をみて具体的な対策を考えたい。

**税務会計課長** 税務で行つた全棟調査の結果、居住できないと思われる住宅は28件であった。

なお、対象家屋の定義がないのであくまで職員の主觀での数字である。

**質問** 国や県の動向をみてから具体的な検討ある。

**質問** 長年の木材価格の低迷等で森林資源の整備・活用が十分でないと思われる。山林のが損なわれるなど村発展のマイナス要因である。そこで、整備・活用の現状と今後の対応策を質問する。また、塩尻市で取り組んでいる「信州Fパワー・プロジェクト」の大規模木材加工施設と木質バイオマス発電について、飯伊地域でも実現できるよう研究したらどうか。木材の利用拡大と

産業建設課長 山林敷  
備の現状は、伴野神社周辺や北洞地籍などで実施した。村施設への活用は、「ゆめあるて」や図書館では腰板に檜や杉を使用した。河野児童クラブでも使つている。

**答** 資金・採算面等で課題は多い  
木質バイオマス発電構想は

### 現在建設中の塩尻市大規模木材加工施設（計画図）

現在でもチップ原料は域外から調達している。③地形が急峻で搬出等の効率が悪い。

**提言** 木材の新しい加工法である「C.L.T」工法が注目を集めている。これは「直交集成板」のこと、強度と耐久性にも優れていて、歐州では10階建ての木造建築物が見られるという。日本においても建築基準法の改正が

材需要も飛躍的に伸びると考えられる。よって、森林面積の広大な飯伊地域に大規模加工施設と木質バイオマス発電所も夢ではなくなる。木材需要の促進と地球温化防止の観点から、今から研究課題とすることを提言する。

地球温暖化防止にもつ  
等で課題は多い  
人発電構想は  
村長 持ち主に対する  
文書指導等の行動は大  
至急行う。この問題に  
対する村の基本方針は、  
来年の今頃までにはしつ  
かり決めていきたい。

現在でもチップ原料は域外から調達している。  
③地形が急峻で搬出等の効率が悪い。

提言 木材の新しい加工法である「C.L.T」工法が注目を集めている。これは「直交集成板」のことで、強度と耐久性にも優れていて、歐州では10階建ての木造建築物が見られるという。日本においても建築基準法の改正が

近々に行われる予定と聞く。近い将来、木造の高層建物が実現し木材需要も飛躍的に伸びると考える。よって、森林面積の広大な飯伊地域に大規模加工施設と木質バイオマス発電所も夢ではなくなる。木材需要の促進と地球温暖化防止の観点から、今から研究課題とすることを提言する。

# 生活困窮者自立支援の取り組みは 答 相談の出口までを完全サポート

片桐義憲議員



携を持ち推進されるもので、行政と民間の垣根を越えた顔の見えるる支援体制の構築である。市町村の役割や、関係機関、団体のより密な連携の重要さを強く認識する。

特に飯伊地区のハブ機能を持つ飯田生活支援センターとの連携は大切である。この2年間県のモデル事業として取り組んできた同センターには、これまで多くの相談が寄せられてきた。当村において多くの相談内容についてお伺いしたい。

就労など総合的課題を抱えた方への包括的、継続的な個別支援であつたり、就労先の開拓、各種就労訓練事業との連携等、地域支援、体制づくりが重要であると考える。

30代から50代にかけての男性の相談者が多く、求職・債務・健康・障害・人間関係・住居等、幅広い相談内容となつてきている。今後の取り組みの仕方や対応をどう

**質問** 来年4月より施行される生活困窮者自立支援法。新しい仕組みの中でスタートを切る。県の生活就労支援セ

代。内容としては、就労あるいは家族に関する事等、幅広い内容となつて いる。

の様に考へてゐるか伺う。

ている。具体的には、就労先等以外の掘り起  
こし、あるいは就労後  
の相談等、幅広く関わ  
りを持ちサポートして

して、県と一体的に事業推進を図っていく。  
要望 福祉分野だけの取り組みでは事業推進は困難。農林業、企業

# 委員会だより

## 總務産建委員会

【要請内容】山村と限り卷く環境は、農林業の低迷などで依然として厳しい状況である。そのような中で「山村振興法」が平成27年3月末をもつて期限切れになる。しかし、山村地域の現状を考えると期限の延長と内容の充実は不可避である。よって、要請書を採択の上、国に対し意見書を提出していくべきだ。

3日間、北海道河内町の「有阪農場」と旭川市の農業生産法人「西神楽夢民村」の視察研修を行いました。目的は、当村が計画している6次産業事業の先進地を視察。川内町の「有

# どぶろく特区で5種類醸造 ＝北海道河内町他視察報告＝

**山村振興法の延長等を求める  
要請書を採択し、国に意見書提出**

12月5日開催の委員会では、全国林野関連労働組合中部地方本部から要請があつた山村に振興法の延長等を求める要請書について審議しました。

おいて有利な助成を受けています。よって、期限延長は必要なこととして、委員全員の賛成で「採択」としました。

なお、要請の趣旨は「期限延長」であるため、内閣総理大臣・衆議院両議長他へ提出するこ

を買上げ米作を中心に大規模生産と、農家民宿農家レストランの経営を行っている。休耕地を買上げた結果、28haの農地で稻作を中心の耕作している。平成17年に町が始めたグリーン



#### 好調のビニールハウスの直売所

# リニア特別委員会

認可後のスケジュールを確認

リニア特別委員長 酒井浩文

## 恵那山トンネル残土処理地を視察

交通大臣はJR東海に對し、リニア中央新幹線の工事実施計画を認可しました。10月30日の委員会は、この認可の経過報告と、各市町村で開催される事業説明会（豊丘村1ヶ所）と、地区別事業説明会（伴野・王生沢・福島・佐原の4ヶ所）のスケジュールを確認し、併せて発生残土受入候補地の地元説明会（佐原地区・本山地区）の内容について、本山地区の林地内測量立ち入り許可に関する報告を受けました。工事認可によりJR東海は、沿線各地に工事事務所を設置

**事業説明会で具**  
所で開催される最初の事業説明会が、豊丘村で開催されました。会場となつた南小学校の体育館には住民約190人が参加し、JR東海から全体計画・工事概要・環境保全の取り組み・用地取得に伴う補償今後のスケジュールについての説明を受けました。説明後の質疑は残土処理への質問が多く、上流域への残

が必要な個所への活用策などが話題となりました。

東那山殘十紀理地視察

美施しました。この  
で、残土は地域計画  
に基づいて有効に活用  
の活性化のために戦  
略的に活用することを  
授されました。現地  
祭では、工事後約50  
近く経過しますが、  
光地としての残土の  
効活用と、現状の処  
理地の安全性を確  
認することができ  
ました。豊丘村と  
は条件の違いはあ  
りますが、しつか  
りした地域計画の  
中で残土の活用を  
考えるという点は、  
村が真っ先に取り  
組むべき課題とし  
て改めて感じた視  
察となりました。

される地区別説明会の  
日程や住民主体のリニ  
ア対策委員会の必要性

が話題となり、委員会として早い時期の設置を確認しました。

# 追跡 → あの件は その後、どうなったの？

以前の一般質問等で「検討する」となっている事柄が、その後、どうなっているか報告します。

## 空き家、廃屋対策について

質問 「空き家・廃屋対策条例」の制定は（平成24年9月質問）

答 弁 何らかの新たな施策を考えたい。

## その後 平成26年12月議会一般質問より

国の、空き家等対策の推進に関する特別措置法案成立。村は区、自治会に依頼して実施調査する。回答のあった28棟の廃屋を確認中。今後は早急に所有者に対して文書指導を実施する。

また、村の基本的な対策方針は来年中（27年度）までに策定する。



增加する空き家・廃屋に光明が

## 子育て支援センターの設置場所について

**経過** 村は平成25年9月議会一般質問で子育て支援センターについては、旧図書館内へ設置する方針が示される。議会社会文教委員会で検討した結果、保健センター内への設置が好ましいとの結論。村側へ意向を示し、保健センター内に設置場所が決まる。

その後 平成26年10月全員協議会より

保健センターの旧愛ネット北部事務室を中心とした1階部分を、子育て支援センタースペースとして改修工事が始まる。完成は平成27年1月中旬の予定。改修の概要は、常設サロンスペース・廊下サロンスペース・出入口から遊び場への通路・遊び場（外） 改修事業費は850万円。



楽しい遊び場も間もなく完成

# 委員会だより

# 社会文教委員会

**安全・安心の医療介護の実現などを求める陳情他を採択**

長野県医療労連から  
の陳情2件を12月9日  
慎重審議し、委員会全  
員一致で採択しました。

◇安全・安心の医療・  
介護の実現と夜勤改善・  
大幅増員を求める陳情  
〔陳情の趣旨〕

看護職員の労働実態  
調査では、慢性疲労77  
%、辞めたいと思う74  
%、十分な看護ができる  
ていない55%、ミス・  
ニアミスの経験が80%  
が実態。医療従事者の  
勤務環境改善が求めら  
れている。

①看護士など「夜勤交  
代制労働者の労働時間  
を、1日8時間、週32  
時間以内、勤務間隔12  
時間以上」とし、労働  
環境を改善する。

②医師・看護士・介護職

員などを大幅に増やす。  
③患者・利用者の自己  
負担を減らし、安全・  
安心の医療・介護を実  
現。

④病床削減・平均在院  
日数の短縮ありきでは  
なく、それぞれの地域  
の実情に合った医療・  
介護を充実させること  
が必要。

以上の趣旨を踏まえ、  
委員会では労働現場の  
厳しさの改善は必要で  
あるが、週32時間以内  
については、ハードル  
が高いのではないかと  
の意見も出されました。  
が、請願者の意を汲ん  
で採択としました。意  
見書提出にあたつては  
き上げを追加すること

診療報酬・介護報酬引

◇介護従事者の処遇改善を求める陳情  
「陳情の趣旨」  
超高齢化社会を迎える、介護の一ีズが高まるなかで「低賃金、重労働」という介護現場の離職率は高く、深刻な人手不足となつて

## 子育て支援・介護予防など学ぶ ＝九州の3市町視察報告＝

いる。介護現場における責任は、  
護職以外の職種もおこなうべきとし、  
国の責任で待遇改善を図る対策を要望。  
①介護従事者の処遇改善のため、  
抜本的に改善する。  
遇改善の費用については、  
は、保険料や利用料の転嫁せず、国費で行  
く。



## 鹿児島市「りぼん館」の内部

◇介護従事者の待遇改善を求める陳情  
「陳情の趣旨」

いる。介護現場には介護職以外の職種もあり、国の責任で待遇改善を図る対策を要望。

①介護従事者の待遇を抜本的に改善する。待遇改善の費用については、保険料や利用料に転嫁せず、国費で行う。

②待遇改善の対象職員以外の職種にも拡大すること。介護職員以外の職種とはケアマネージャー、事務職員等であり、請願者の意を汲んで採択としました。

# みんなのページ

## シリーズ 私がんばっています

昨年4月初旬に会社の転勤で神奈川県平塚市から豊丘村に引っ越して参りました。慣れないうちで子供が馴染めるか、一からの近所付き合い、生活環境、不安はいっぱいありました。

しかし、そんな不安だらけの私たちを自治会の方々をはじめ村の方々は温かく迎えて下さいました。

10月の河野区民運動大会では、皆さんと力を合わせ3位になりました。優勝はできませんでしたが、皆さんとより親しくさせていただき楽しい一日を過ごせました。

道作りやとよおかまつり等でも、村の方々と接する機会が多くとても嬉しく思っています。

夏には保育園のすぐ側でホタルを見ることができました。神

奈川にいる頃には見たことがなかったホタル、こんなに間近で見ることができて、家族みんな感動しました。野菜や果物、松茸まで皆さんにいただき美味しさ、優しさに感謝でいっぱいです。

こちらへ来てまだ一年も経ちませんが、たくさんの素敵なお験をさせて頂いています。来たばかりに感じていた「不安」はもうすっかりなくなりました。

今年から保育園に通い始めた娘の「かわいい」「きれい」「すゞい」「楽しい」などの感動を表す言葉も多く出てくる様になり私たち夫婦も大満足です。そして、村の方々やご近所との関わりの大変さを改めて実感しています。このような環境の中で生活、子育てができることが幸せに思います。



青木圭介さん  
(中部三)

河野区中部三の村営住宅に3人でお住まい、近くの事業所にお勤めになられておられます

奈川にいる頃には見たことがないホタル、こんなに間近で見ることができて、家族みんな感動しました。野菜や果物、松茸まで皆さんにいただき美味しさ、優しさに感謝でいっぱいです。

◇新年明けましておめでとうございます。未(ひつじ)干支の由来を調べてみました。  
【縁起話】群れをなす羊は、家族の安泰を示すいつまでも平和な暮らしを意味しています。

【未年生まれの特徴】穏やかで人情に厚い。「未」は漢書律曆志による「昧」(まい「暗い」の意)で、植物が鬱蒼と茂って暗く覆うこととされる。『説文解字』によると「昧」(み)「あじ」の意味合で、果实が熟して滋味が生じた状態を表しているとされる。後に、覚え易くするために動物の羊が割り当てられた。とのことです。一月八日に六十才になります。(吉川明博記)

発行責任者		編集委員会	
議長	下平 豊久	委員長	松下 亨
副委員長	酒井 浩文	委員	大原千賀子
委員	吉川 明博	委員	唐澤 啓六

## 編集後記